

# LUNDI 22 OCTOBRE 2018

## Message de Jeanne

### Mba'eichapa!

Après ce petit salut en guarani, je viens vous donner quelques nouvelles, mais aussi vous remercier des petits retours que je reçois ! Cela me fait plaisir de savoir que ce que je raconte vous intéresse ! Je tiens à m'excuser de ma petite absence, mais je n'ai pas trop trouvé le temps pour vous écrire ! Alors bonne lecture !

Ces deux dernières semaines ont été plutôt intéressantes, même si une petite routine commence peu à peu à s'installer !

La semaine dernière n'a pas été très intéressante à l'école, si ce n'est que les examens de fin d'année approchant, tout le monde travaille un peu plus dur !

Mais cette semaine a lieu une sorte d'exposition de biologie au lycée. Ce sont en fait presque toutes les classes de la sixième à la terminale qui ont été mélangées puis divisées pour former des groupes d'une dizaine de personnes. Chacun de ses groupes possède un sujet de biologie sur lequel travailler, faire un dossier, et le présenter à l'oral.

Cependant, cette présentation n'est pas un banal exposé comme en France, mais sous forme d'une exposition, où tout le groupe possède un stand aménagé comme il le souhaite, et où l'on peut venir poser des questions sur le sujet aux deux personnes chargées de faire la **"permanence"**!

*« Je vais essayer de vous faire des photos pour vous illustrer mes propos » !*

Sinon le week-end dernier, comme je vous l'avais dit, avait lieu un séminaire sur les langues vivantes. Et comme prévu, j'ai pu parler quelques minutes (*en espagnol bien sûr, mais heureusement, j'avais préparé mon texte !*) et aussi rencontrer quelques autres personnes parlant français !

Et le dimanche, avait lieu un **"almuerzo"** (*qui signifie déjeuner*) organisé par le Rotary sur la **"plaza de armas"**, la place centrale d'Encarnación. Des associations d'Encarnación vendaient des plats que l'on pouvait acheter et manger sur place ou emporter chez soi !

Nous, les « *exchanges students* » y sommes allés et j'ai pu manger une spécialité paraguayenne constituée de riz et de viande, au nom tellement compliqué que je suis incapable de m'en souvenir !

Cette semaine, j'ai aussi pu aller à l'entraînement de la sélection encarnacionnoise de handball ! En effet, ici, le fonctionnement du championnat est quelque peu bizarre. Ainsi, les clubs ne participent pas à des matchs de championnat, et jouent seulement lors de tournois, ce sont les sélections des villes, constituées des meilleurs joueurs de la ville, qui s'affrontent dans un championnat ! C'était super (*et un peu fatiguant !*) et l'équipe me semble bien jouer, cela s'annonce intéressant !



**l'almuerzo** (étymologie : dérivé du latin *admordium*, bouchée) est l'aliment (appelé parfois aussi comme l'heure du repas) qui est pris après le déjeuner.

Ici, c'est le milieu du printemps, mais le temps alterne entre forte chaleur (*environ 30 degrés*) et jours de pluie accompagnés de gros orages ! Mais pour vous dire, maintenant, pour moi, il fait froid quand il fait 20 degrés !



## Lundi 22 octobre « Message de Jeanne » ...

Ce week-end, je suis retourné à **Posadas** (*si je continue comme cela, je pense que mon passeport va être rapidement remplie !*). Il se trouve en effet que les parents de **Griselda**, ma mère d'accueil, habitent là-bas ! Je suis donc aller à un repas de famille, organisé car c'était la fête des mères en Argentine. J'y ai ainsi pu rencontrer la sœur de **Griselda** et ses enfants, qui on habité pendant plus d'une dizaine d'année en France, dans les Vosges ! Pour vous dire ils parlaient parfaitement français, bien que cela m'a fait bizarre de m'exprimer dans cette langue au départ, je n'avais plus l'habitude !

**Posadas** est une ville argentine, capitale de la province de Misiones et chef du département de la capitale. Il est situé sur la rive gauche du fleuve Paraná - qui le sépare du Paraguay -, au sud-ouest de la province et au nord-ouest du département de la capitale.



C'est la ville la plus peuplée de Misiones.

À ses débuts, il a été construit autour du port sur le fleuve Paraná et sa croissance a mis du temps à se matérialiser en tant que l'une des dernières régions du territoire argentin à être peuplée.

Toutefois, c'est actuellement l'une des villes les plus actives et en croissance de toute la région

Son influence s'étend à la ville voisine de **Garupá**, qui constitue la **Gran Posadas**.

Le pont San Roque González de Santa Cruz, qui enjambe le fleuve Paraná, le relie à la ville voisine d' **Encarnación** (République du Paraguay)...

Le soir, je suis aussi aller à la « *fashion week d'Encarnacion* », la semaine de la mode, où plusieurs styliste de la ville présentaient leur collection ! Et où **Eugenia** (*prénom qui ne se prononce pas du tout comme en français, mais plutôt "Éhourenia"*), ma sœur d'accueil défilait en temps que mannequin ! C'était vraiment grandiose et les tenue étaient très belles !

Ce lundi, à eu lieu la représentation de théâtre du groupe de théâtre (logiquement), j'ai saisi la plupart des blagues, et c'était vraiment très très drôle !

J'ai aussi goûter cette semaine **'I'çaï'**, c'est en fait un sorbet d'un fruit typique **l'çaï**, auquel ont été mélanges des bananes, fraise, céréales... C'est vraiment délicieux !

**La baie d'çaï** est le fruit de **l'çaï**, un palmier – *Euterpe oleracea* – que l'on ne trouve qu'en Amérique du Sud, notamment en Amazonie.



Elle était consommée par les indiens durant l'époque pré-colombienne.

Les baies **d'çaï** sont consommées de différentes façons, sous la forme de crème glacée, de jus de fruits, de confiture, de gelée, etc..., mais on les retrouve plus fréquemment sous la forme mi-smoothie / mi-sorbet avec des fruits et des céréales, pour un effet plus rafraîchissant (*et gourmand*), que l'on appelle **çaï na tigela**.

C'est assez difficile à décrire, mais le goût de **l'çaï** est similaire à celui d'un mélange de vin rouge, de cannelle et de chocolat,

**Que Rico** en restant dans le sujet, je peux vous dire que l'on ne m'avait pas menti, les barbecue, les **"asado"** sont vraiment délicieux !!! Je ne sais pas comment les cuisiniers arrivent à donner se goût à la viande mais c'est vraiment exquis !!

C'est déjà la fin de ce (*court*) message, j'espère que vous aller tous bien, et que vous n'avez pas trop froid en France ! Je vous souhaite à tous une très bonne journée !

À très bientôt,

**Jeanne**